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Хлеб – 
всему голова! 

За текущий сельскохо-
зяйственный год (июль 
2023–2024 годов) Россия 
экспортировала более 60 
млн тонн зерна. 

 
Желание пополнить бюд-

жет за счёт экспорта сельско-
хозяйственной продукции и 
освоения новых рынков 
сбыта – это, конечно, хо-
рошо, но не стоит ли прежде 
обеспечить зерном и мукой 
своих граждан? 

В конце прошлого года 
«Российская газета» со-
общала о стремительном ро-
сте цен на хлеб, который, как 
известно, печётся из муки, а 
для её производства нужно 
зерно.  

Так, к примеру, по данным 
Росстата, за период с января 
2022 до октября 2023 года 
цена за килограмм хлеба в 
среднем выросла в Москве с 
83 до 101 рубля, в Свердлов-
ской области – с 72 до 81, в 
Татарстане – с 54 до 60, а в 
среднем по России – с 63 до 
73. В итоге власти всё же 
ввели временный запрет, а 
потом и пошлины на вывоз 
зерна, однако возможность 
беспошлинного экспорта 
муки осталась. 

На днях издание «Regnum» 
со ссылкой на Национальный 
союз хлебопечения (НСХ) со-
общило об ожидаемом росте 
цен на хлеб. По мнению экс-
пертов союза, причина роста 
цен на хлеб кроется в подо-
рожании муки на фоне её ак-
тивного экспорта. «В стране 
уже дефицит ржаной муки», – 
предупредил исполнитель-
ный директор НСХ Рустам  
Айдиев. 

Из-за крайне высокой де-
мографии импортёры-страны 
Азии нуждаются в посто-
янных и растущих поставках 
сырья, и рассчитывать, как 
любят наши чиновники, на 
«невидимую руку рынка» тут 
не приходится. Поэтому мной 
был направлен депутатский 
запрос премьер-министру 
Михаилу Мишустину с требо-
ванием проработать возмож-
ность введения пошлин (по 
аналогии с зерном) на экс-
порт муки. Кроме того, по-
просил сообщить о мерах по 
контролю за ростом 
цен на такой жизненно важ-
ный продукт питания, как 
хлеб!  

Заодно поинтересовался о 
том, как Правительство Рос-
сийской Федерации плани-
рует стимулировать хлебопе-
карей на повышение объема 
продукции, что также должно 
будет снизить конечную стои-
мость буханки и батона в ма-
газине. 

 
Депутат Государственной 

Думы Сергей Обухов

В парке Сокольники продол-
жаются работы по превращению 
охраняемой территории в раз-
влекательный центр под откры-
тым небом. Общественность, 
экологи, депутаты всех уровней 
бьют тревогу, пока власти и пра-
воохранители делают вид, что 
разорения объекта культурного 
наследия не происходит. 

Напомним, что в парке, имею-
щем статус не только особо охра-
няемой природной территории 
(ООПТ), но и объекта культурного 
наследия, планируется создать 
целую сеть развлекательных за-
ведений. Например, возле Золо-
того пруда – в тихой зелёной 
зоне, где ранее посетители парка 
наслаждались тишиной, – будет 
создан бар и лесная дискотека. В 
зоне ООПТ построят экоотель, а 
на Верхнем Путяевском пруду те-
перь будет спа-центр, кафе и ком-
мерческие павильоны.  

Проектная документация пред-
ставляет из себя государственную 
тайну. С начала работ её не уда-
лось увидеть никому: ни депута-
там, ни общественности. 

Чтобы получить непосредствен-
ное представление о том, что про-
исходит в парке, депутат Госу-
дарственной Думы Сергей Обу-
хов вместе с активистами Народ-
ной приёмной КПРФ в ВАО и дви-
жения «Спасём Сокольники» при-
няли участие в общественной ин-
спекции по территории парка.  

Например, на территории 
Верхнего Путяевского пруда депу-
тат и общественники осмотрели 
«некапитальные постройки», под 
которые был вырыт котлован чуть 
ли не десятиметровой глубины. 
Вокруг – повсеместное уничтоже-
ние охраняемой экосистемы. 

Сплошные нарушения и возле 
Золотого пруда, от спила и по-
вреждения деревьев на месте но-
вого орнитария до всё того же ка-
питального строительства (подго-
товки бетонных свай для буду-

щей лесной дискотеки с баром). 
К слову, недавно – в конце 

июня и начале июля – там же, 
возле Золотого пруда, подрядчи-
ком были проведены самоволь-
ные вырубки деревьев и под-
леска. После депутатского за-
проса Сергея Обухова полицией 
ведётся процессуальная про-
верка для привлечения виновных 
лиц к ответственности. 

В ходе инспекции стало ещё 
более очевидно: проектные ре-
шения вызывают откровенное 
недоумение, и даже не с этиче-
ской стороны, а с точки зрения 
здравого смысла. Кажется, про-
ектировщики вообще не видели 
парк. Например, вместо при-
вычных дорожек зачем-то ста-
вят деревянные настилы возле 
Золотого пруда. Якобы для про-
гулок, но на высоте полутора 
метров от земли. Ради этого бу-
дет произведена обрезка де-
ревьев, хотя, если бы настил 
проектировали поверх дорожки, 
уничтожения деревьев можно 
было бы избежать. 

Ещё один пример «гениаль-
ного» планировочного реше-
ния - создание на берегу 
пруда кафе-павильона с туале-

том, но без канализации. Да, 
можно откачивать нечистоты 
из септика. Но рядом нет ни 
одной подъездной дороги. Бу-

дут рубить лес для проезда 
спецмашин? 

По новому орнитарию тоже 
есть вопросы. Почему его 
нельзя разместить на месте ста-
рого? Из-за того, что на месте 
старого будет шашлычная зона? 
Но сейчас возле орнитария – 
детская площадка. Если раньше 

дети слушали птиц, то теперь 
они должны будут дышать копо-
тью мангалов? 

Ещё один пример – создание 
велосипедной дорожки из мел-
кого гравия, по которому тяжело 
передвигаться не то что на вело-
сипеде, а даже пешком на своих 
двоих.  

Получить какие-либо коммен-
тарии на этот счёт у заказчика и 
подрядчика невозможно, по-
скольку они упорно предпочи-
тают игнорировать обществен-
ность. Мэрия же Москвы и сто-
личный Департамент капиталь-
ного ремонта тоже не далеко 
ушли в этом вопросе. В своих от-
ветах, обосновывая отказ в пре-
доставлении проектной доку-
ментации, они ссылаются на 
возможность её получения в 
«будке на входе» – инфоцентре 
подрядчика. Депутат Сергей 

Обухов посетил  центр, сотруд-
ница которого сообщила, что 
проектной документации у них 
нет и ознакомиться с ней невоз-
можно. 

По всем выявленным наруше-
ниям Сергей Обухов направил де-
путатские запросы в мэрию 
Москвы и надзорные органы.

Копоть мангалов вместо пения птиц
Депутат Госдумы Сергей Обухов принял участие 

в общественной инспекции в парке Сокольники, 
превращаемом властями из ООПТ в развлекатель-
ный центр.

– Хотелось бы несколько слов сказать 
о Белоруссии. Белоруссия живет мирно, 
можно ей позавидовать. Чем отличается  
Белоруссия от России? Ну, наверное, 
прежде всего, бросается в глаза то, что, 
когда у нас заходишь в торговый центр, 
там стоят охранники. У нас заходишь в 
школу – там целая система охраны не про-
пускает, в детский сад не пропускают, кру-
гом охрана, кругом видеокамера, а в Бе-
лоруссии этого нет. В Белоруссии захо-
дишь в любой магазин, в любой торговый 
центр, школа открыта, университеты от-
крыты. Никакой охраны. Проходи, кто хо-
чешь, никаких проблем нет. Есть охрана 
только в государственных учреждениях в 
Минске.  

Мы приходили, допустим, в районную 
администрацию, в сельскую администра-
цию. Там нет никакой охраны. Никто ни-
кого не охраняет. Там нет развалившихся 
заводов. Там нет развалившихся фабрик. 

 Там дороги великолепные. Я не видел 
ни одной дороги, по которой бы нельзя 

было ездить. Мы были и в сёлах, и в горо-
дах. Мы ездили в Несвиж. Очень красивые 
города. Все чистенькие, аккуратненькие. 
Всё как в Москве. Мы говорим, что 
Москва у нас самый чистый город. Да, чи-
стый, да, без проблем. Но у них все такие 
города. А у нас, к сожалению, не все. У нас 
ещё центр как-то в любом административ-
ном городе вылижут, а отойди 200 метров 
от центра, а там и грязь, и свалки, и немо-
щёные улицы, и всё, что угодно. А вот в Бе-
лоруссии этого нет.  

Я понимаю, что в Белоруссии многие 
были, многие что-то видели. Но я давно 
уже не видел, чтобы у них были развалив-
шиеся дома XIX века, даже в сёлах. У них 
кругом коттеджи. У них есть там разва-
люхи, но это брошенные дома, где реша-
ется вопрос с собственником, чтобы 
их снести, потому что они далеко не укра-
шают населённый пункт. Есть такие вещи. 
Но это единичные случаи.  

А вообще говоря, все поля засажены. 
Нигде нет неухоженных, незасаженных по-

лей. Нигде нет неухоженных посёлков, 
сёл, деревень. Города все великолепные, 
с прекрасным, доброжелательным, добро-
сердечным народом. С кем я встречался, 
все уважают президента Лукашенко. Под-
держивают его. У нас говорят, что на вы-
борах он что-то химичил. Но я по настрое-
нию людей вижу, что никакой химии 
там нет. Он действительно заслуживает 
авторитета. Потому что он относится 
к своей республике как к своему собст-
венному дому. 

 У него нет олигархов, у него никто 
не ворует. Точнее, не буду говорить, что 
никто. Наверное, кто-то и приворовывает, 
про кого не знают. Но такого масштабного 
грабежа, о каком сегодня говорят в Рос-
сии, извините, там нет и быть не может. 
Потому, что там всё поставлено на то, 
чтобы быть патриотом своей страны, лю-
бить эту страну и не позволять её грабить. 
Вот так и должны относиться руководи-
тели всех стран к своей стране. Иначе пат-
риотизма нам не видать, потому, что когда 
один ворует, а другой прозябает в нищете, 
при такой схеме вряд ли можно заро-
диться хоть какому-то патриотизму. Так 
что давайте любить свою Россию и не поз-
волять её грабить никому. 

Давайте брать пример с Белоруссии!
Вернувшийся из Белоруссии депутат Государственной Думы от 

КПРФ Николай Арефьев, который участвовал в работе союзного пар-
ламента наших стран, поделился своими впечатлениями от братской 
республики.


